

Kirche.Wir

Der tägliche Impuls der ev.-luth. Kirchengemeinden in

Börßum-Achim-Bornum • Hornburg-Isingerode • Schladen-Beuchte-Wehre • Werlaburgdorf-Gielde-Heiningen

Freitag, 8. Mai 2020

Verantwortung



Was Bonhoeffer auszeichnet ist, dass er stets versucht er, Glauben, Denken und Leben zusammenzuhalten. Er setzt theologisch immer wieder neu an und fragt: Wie kann das, was ich erfahre, und die Welt, in der ich lebe, zusammenstimmen mit dem, was ich denke und glaube?

Er hat immer wieder überprüft, ob das, was er sich theologisch klargemacht hat oder was für ihn im Glauben wichtig war, auch in der Wirklichkeit getragen hat.

Das führt ihn zu seinem Ansatz der Verantwortungsethik, der sich gerade in Zeiten der Corona-Pandemie als hilfreich erweist. Ist es doch so: Jedes Mal, wenn man aus dem Haus geht, ist man verantwortungsethisch gefordert, und es reicht dann eben gerade nicht, zu sagen: Das Prinzip ist, mich so und so zu verhalten - fertig, aus, passt schon. Vielmehr muss ich jedes Mal auf's Neue ganz konkret durchbuchstabieren, wie ich Verantwortung für andere ganz in die Tat umsetzen kann. Das ist hoch anstrengend. Aber der einzige Weg, um verantwortlich zu handeln.